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ATA NÚMERO DEZ 

DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE AZUEIRA 

 

Ao vigésimo sétimo dia do mês de dezembro do ano de dois mil e onze, pelas vinte e uma horas na 

localidade de Livramento, no edifício sede desta Autarquia, em conformidade com o preceituado 

nos artigos nono, décimo e vigésimo quarto da Lei número cento e sessenta e nove barra noventa 

e nove, de dezoito de setembro, com a redação dada pela Lei número cinco A, barra dois mil e 

dois, de onze de janeiro, reuniu, sob a presidência da Dr.ª Maria Eulália Gomes Frazão, a 

Assembleia de Freguesia. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Aberta a reunião, pela Presidente da Mesa da Assembleia, verificou-se estarem presentes os 

seguintes membros: ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

1 – Maria Eulália Gomes Frazão, Partido PPD/PSD ----------------------------------------------------------------- 

2 – Filipe Miguel Martins Estrela Infante, Partido PPD/PSD ----------------------------------------------------- 

3 – Tiago José Pereira Lourenço Pinto Marques, Partido PPD/PSD -------------------------------------------- 

4 – Sara Cristina Gomes Pereira Lourenço, Partido PPD/PSD --------------------------------------------------- 

5 - Manuel Fernando das Neves de Oliveira Martins, Partido PPD/PSD -------------------------------------- 

6 - Vasco Manuel de Jesus Miranda Silva, Partido PPD/PSD ----------------------------------------------------- 

A lista de assinaturas dos presentes fica apensa a esta Ata. --------------------------------------------------- 

Elementos do Executivo: ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

1 – Maria da Conceição da Silva Caldeira Simões, Partido PPD/PSD, Presidente do Executivo --------- 

2 - Carlos Alberto da Costa Maia. Partido PPD/PSD ---------------------------------------------------------------- 

3 - Carlos Manuel Duarte Carvalho. Partido PPD/PSD ------------------------------------------------------------- 

Faltaram os seguintes elementos: ------------------------------------------------------------------------------------- 

1 – Vítor Alberto Alves dos Santos, Partido CDU-------------------------------------------------------------------- 

2 – José Manuel Esteves Henriques, Partido CDU ------------------------------------------------------------------ 

3 - Maria José de Oliveira Venâncio, Partido PPD/PSD ------------------------------------------------------------ 

PERIODO ANTES DA ORDEM DO DIA --------------------------------------------------------------------------------- 

I – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA ATA DA ÚLTIMA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA ------------------------ 



ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE AZUEIRA 
 

 

- 2 - 
 

Considerando que o documento em apreciação foi antecipadamente enviado aos membros desta 

Assembleia, deu, a Sra. Presidente da Mesa da Assembleia, a palavra aos elementos presentes 

para discussão de eventuais alterações ao mesmo. --------------------------------------------------------------- 

Foram propostas um conjunto de retificações e correções, as quais foram aceites e consideradas 

na redação do respetivo documento. ------------------------------------------------------------------------------ 

Não havendo mais intervenções por parte dos presentes, a Ata foi colocada à votação tendo sido 

aprovada por unanimidade. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

II – INFORMAÇÃO DA SENHORA PRESIDENTE DA JUNTA DE FREGUESIA ----------------------------------- 

A Sra. Presidente da Mesa da Assembleia sugeriu que fossem reservados alguns minutos para 

leitura do documento entregue à Assembleia de Freguesia pela Sra. Presidente do Executivo antes 

de se iniciarem os trabalhos previstos na Ordem do Dia. -------------------------------------------------------- 

A Sra. Presidente do Executivo tomou a palavra começando por esclarecer esta Assembleia sobre a 

conclusão da prestação de serviços do Sr. Manuel Fevereiro, TOC, uma vez que dada a sua 

situação de aposentação deixou de poder emitir recibos pelos serviços prestados. Após análise de 

um conjunto de propostas foi escolhida a empresa Fiducial com sede, em Mafra. Entendeu, em 

resposta a uma questão colocada pelo Sr. Eng. Filipe Infante em reunião anterior, comunicar 

alguns dados sobre o número de atendimentos efetuados na secretaria da Junta de Freguesia, 

nomeadamente, que no ano de dois mil e dez foram efetuados dezasseis mil quatrocentos e 

dezassete atendimentos e, no período entre janeiro a outubro de dois mil e onze, contabilizam-se 

catorze mil duzentos e sessenta e quatro atendimentos, pelo que se prevê fechar o ano de dois mil 

e onze com um total muito aproximado ao registado no ano anterior. -------------------------------------- 

O Sr. Eng. Filipe Infante retomou o uso da palavra agradecendo a disponibilidade da Sra. 

Presidente do Executivo em preparar os números sobre o atendimento na Junta de Freguesia, 

congratulando-se com uma média aproximada de sessenta e três pessoas por dia. Felicitou os 

funcionários da Junta de Freguesia pelo trabalho prestado junto do público. ------------------------------ 

A Sra. Presidente da Mesa Assembleia usou da palavra para questionar a Sra. Presidente do 

Executivo sobre a substituição do documento “Moção - Reorganização do Mapa Administrativo 

das Freguesias”, enviado a todos os elementos da Assembleia de Freguesia, pelo documento 

“Reforma do Mapa Administrativo das Freguesias – Freguesia de Azueira”, proposto pelo 

Executivo da Junta de Freguesia, tendo obtido uma resposta positiva por parte do Executivo. Ficou 
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assim, aceite a substituição do respetivo documento, a ser apreciado no ponto da Ordem do Dia 

definido para o efeito. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nada mais havendo a informar, a Sra. Presidente da Mesa da Assembleia avançou para o ponto 

seguinte. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

III – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E APROVAÇÃO DO PLANO DE ATIVIDADES PARA O ANO DE 2012  

A Sra. Presidente da Mesa da Assembleia deu a palavra aos presentes. ------------------------------------- 

A Dra. Sara Lourenço, no âmbito da inscrição “Criação de alguns espaços de lazer” inserida na área 

“Cumprimento de Protocolo de Delegações de Competências”, questionou o Executivo sobre se já 

estariam projetados alguns espaços, ao que a Sra. Presidente do Executivo respondeu que ainda 

não mas que acredita ser em dois mil e doze o ano para a concretização de algumas obras deste 

tipo.  --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sobre a Área Social, o Sr. Eng. Tiago Marques questionou Executivo sobre a inscrição “Atenção 

redobrada por parte do Executivo a situações de desemprego que se traduzem em dificuldades de 

subsistência aos agregados familiares”, ao que a Sra. Presidente do Executivo, respondeu que a 

Freguesia não tem, orçamentalmente falando, que se preparar para eventual crescimento do 

desemprego na Freguesia, tendo porém a certeza de que existem um conjunto de Entidades de 

apoio social que funcionam muito bem na Freguesia, apresentando como exemplo o Banco 

Alimentar Contra a Fome, que através do Centro Social tem dado uma resposta muito eficiente e 

precisa em todos as situações emergentes. ------------------------------------------------------------------------- 

Não havendo mais intervenções por parte dos presentes, foi colocado à votação tendo sido 

aprovado por unanimidade. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

IV – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E APROVAÇÃO DO ORÇAMENTO DA JUNTA DE FREGUESIA, PARA 

O ANO DE 2012 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Sra. Presidente da Mesa de Assembleia deu a palavra à Sra. Presidente do Executivo que, usando 

da palavra abordou a nova forma de apresentação do Orçamento, expressando uma opinião 

favorável. A Dra. Sara Lourenço contrapôs argumentando que, pela natureza da sua profissão, 

considera necessária a apresentação das rubricas contabilísticas antes da descrição por tornar o 

documento mais claro e de fácil interpretação. Em futuras apresentações, serão consideradas as 

alterações propostas. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 



ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE AZUEIRA 
 

 

- 4 - 
 

Continuando no uso da palavra, a Dra. Sara Lourenço questionou o Executivo sobre a importância 

inscrita na rubrica CGEP, nomeadamente, sobre a percentagem recebida pela prestação de 

serviços, tendo sido prontamente esclarecida que se trata de uma percentagem de cerca de 3%. --- 

Relativamente ao Orçamento da Despesa, a Dra. Sara Lourenço questionou qual a origem da 

despesa a que se refere a rubrica Segurança Social, Encargos com Saúde. A Sra. Presidente do 

Executivo, por não ter elementos suficientes para prestar os devidos esclarecimentos, acordou os 

submeter por email logo que tenha condições para o fazer. ---------------------------------------------------- 

O Sr. Eng. Filipe Infante questionou sobre a existência de passivo, ao qual o Executivo esclareceu 

que não existe. Posto esta resposta, o Sr. Eng. Filipe Infante felicitou o Executivo pela boa gestão 

orçamental. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

A Sra. Presidente da Mesa de Assembleia usou da palavra para questionar sobre a verba inscrita 

na rubrica dos telemóveis, onde o Executivo esclareceu que deste contrato fazem parte sete 

equipamentos, por isso não se pode considerar a mensalidade muito elevada. Está no entanto, a 

considerar uma nova proposta para dois mil e doze que irá reduzir substancialmente a despesa 

associada a estes equipamentos. -------------------------------------------------------------------------------------- 

Sobre a rubrica Software Informático, na família de Investimentos das Aquisições de Bens de 

Capital, a Sra. Presidente da Mesa de Assembleia questionou o Executivo sobre o montante 

inscrito no Orçamento tendo sido informada de que se tratam de encargos com o software de 

gestão do cemitério. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Posto à votação, o Orçamento para dois mil e doze, foi aprovado por unanimidade. -------------------- 

V – MOÇÃO DA JUNTA DE FREGUESIA DE AZUEIRA SOBRE A “REFORMA DO MAPA 

ADMINISTRATIVO DAS FREGUESIAS” -------------------------------------------------------------------------------- 

A Sra. Presidente da Mesa da Assembleia solicitou alguns esclarecimentos sobre a produção do 

documento, nomeadamente qual ou quais as entidades que o produziram. A Sra. Presidente do 

Executivo esclareceu que o mesmo foi redigido pela Associação de Freguesias do Município de 

Mafra. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Posto isto, solicitou e obteve concordância por unanimidade, por parte dos elementos da 

Assembleia sobre a assinatura do documento “Reforma do Mapa Administrativo das Freguesias”, 

proposto pela Associação de Freguesias do Município de Mafra. --------------------------------------------- 
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De seguida, a Sra. Presidente da Mesa de Assembleia introduziu, para análise o documento 

“Reforma do Mapa Administrativo das Freguesias – Freguesia de Azueira” proposto pelo Executivo 

a ser assinado, em conjunto com a Assembleia de Freguesia de Azueira. ----------------------------------- 

Solicitou ao Sr. Eng. Tiago Marques, primeiro secretário, que efetuasse uma leitura integral do 

documento. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Após a leitura, a Sra. Presidente da Mesa de Assembleia usando da palavra informou que por ter 

conhecimento de que a nossa Freguesia seria a integrar numa outra, considerou de grande 

importância apresentar um documento adicional que reforçasse a posição da nossa Freguesia em 

se manter administrativamente “independente”, manifestando a sua concordância com o 

documento apresentado, argumentando que por não existir força das freguesias torna-se 

necessário criar formas de manifesto credíveis e que possam servir de argumento para a não 

concretização do previsto na reorganização apresentada pelo Governo, no Livro Verde. --------------- 

O Sr. Eng. Filipe Infante, usando da palavra, argumentou que em sua opinião e face ao exposto não 

fazia sentido deixar de apresentar, em conjunto, os dois documentos analisados junto das 

entidades responsáveis para o efeito. -------------------------------------------------------------------------------- 

Antes de se colocar o documento “Reforma do Mapa Administrativo das Freguesias – Freguesia de 

Azueira” à votação foram efetuadas algumas correções e ajustes ao conteúdo. ----------------------- 

Posto à votação, foi aprovado por unanimidade. O documento aprovado será anexado a esta ata.-- 

Face à hora avançada, ultrapassando as zero horas do dia vinte e oito de dezembro, a Sra. 

Presidente de Assembleia questionou os elementos presentes sobre a continuidade desta 

Assembleia num período de mais trinta minutos, tendo sido viabilizada, por unanimidade. ----------- 

VI – RACTIFICAÇÃO À ALTERAÇÃO DOS ESTATUTOS DA AFMM ---------------------------------------------- 

A Sra. Presidente da Mesa Assembleia usou da palavra questionando o Executivo sobre a proposta 

de alteração da alínea a) do Artigo vigésimo sexto, onde a percentagem foi alterada para 2,5%, 

tendo sido esclarecida pelo Executivo da redução de 0,5% face ao Regulamento anteriormente em 

vigor. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nada mais havendo a esclarecer, avançou-se para o ponto seguinte. ---------------------------------------- 

VII – OUTROS ASSUNTOS DE INTERESSE PARA A FREGUESIA -------------------------------------------------- 

Nada a registar. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Mesa solicitou à Assembleia um voto de confiança para que a ata redigida e aprovada em 

minuta. Foi colocada à votação, tendo sido aprovado por unanimidade. ------------------------------------ 
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Não foi dada a palavra ao público porque aquela hora já não se encontrava ninguém na sala. ------- 

ENCERRAMENTO ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nada mais havendo a tratar nesta Assembleia de Freguesia, a Presidente da Mesa deu esta por 

encerrada, quando eram zero horas e vinte minutos. ------------------------------------------------------------ 

Eu, primeiro secretário, Tiago José Pereira Lourenço Pinto Marques, a redigi e vou assinar 

conjuntamente com a Senhora Presidente, depois de lida e aprovada, integralmente, pela 

Assembleia de Freguesia de Azueira. ---------------------------------------------------------------------------------- 

A PRESIDENTE: 

O PRIMEIRO SECRETÁRIO: 
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